



DOMINGO GONZALEZ MATEOS "DOMINGUÍN"

Matador de toros nacido en Quismondo, partido judicial de Escalona (Toledo), el día 4 de Agosto de 1895. Quisieron emplearle sus padres en las faenas del campo, cuando aún no contaba con los siete años.

Ha sido Domingo González Mateos, fundador de la famosa dinastía de los "Dominguines" padre de tres matadores de toros: Domingo, que tuvo en su matrimonio tres hijas que se casaron con tres matadores de toros actuales, que son Paco Alcalde, Curro Vázquez y Angel Teruel Domingo que tuvo una extraña muerte en Quito (Ecuador), donde era empresario de alguna plaza; dio algunos disgustos a la familia por sus ideas políticas, como comentara su madre que recientemente ha fallecido. Luis Miguel, casado con la actriz italiana Lucía Bosé; tuvo en el matrimonio dos hijos, uno conocidísimo por todo el mundo del espectáculo que es Miguel Bosé y Paula, que es actriz. El tercero es Pepe, que tiene los hijos dedicados a la política y el que actualmente se dedica a escribir en la empresa grupo 16 en un suplemento taurino. Aparte de sus tres hijos varones tuvo una hija que se casó con Antonio Ordoñez, que murió hace algo más de un año.

Pronto rompe Domingo con las faenas agrícolas al sentir la llamada de las glorias taurinas, y sin despedirse de su familia se marcha a Madrid encontrando trabajo en una taberna; pero allí se presenta su padre con la Guardia Civil y volvió al pueblo por la fuerza. Y a los tres días volvió a escaparse de nuevo y su padre no quiso insistir en la persecución otra vez; en la taberna escribió a sus padres y les mandaba los pocos beneficios que obtenía de su trabajo. Las conversaciones de los parroquianos, todas giraban en torno al tema taurino y él se ponía al rojo vivo oyendo contar la corrida del domingo.

Dominguín hace su primer intento de torero en la plaza de Madrid; saltó al ruedo chaqueta en mano al quinto de la tarde, sufrió un revolcón, cayó en manos de los guardias, que



le hicieron más daño con las manos que el toro con las astas.

En 1916 vistió por primera vez el traje de luces en Cadalso de los Vidrios, actuando de banderillero a las órdenes de Algabeño; el día 15 de Agosto mata su primer novillo en Torrijos, y enterados en su pueblo de lo acertado que estuvo le montaron dos novilladas en una plaza improvisada y el joven diestro entusiasmado enardeció a sus paisanos; entonces surgió un apoderado, el farmacéutico y terrateniente del pueblo Don Román Merchán. En 1916 interviene en doce novilladas por la provincia de Toledo; el 22 de Abril de 1917 se presentó en la plaza de Tetuán de las Victorias, saliendo a hombros de la plaza; el 14 de Julio se presentó en Madrid y fracasó, volviendo a los pueblos de Toledo, pero sus progresos fueron rápidos. Joselito el Gallo, le dio la alternativa en Madrid el 26 de Septiembre de 1918 con ganado de CONTRERAS; toreó bastante los años 1919, 20 y 21, en-